



Fondos  
Cultura



**EL DIARIO AUSTRAL (1967).**- «Fue creada Federación Universitaria Indígena».- En: *El Diario Austral*, Temuco, 4 de septiembre de 1967.

Proyecciones provinciales

## **Fue creada Federación Universitaria Indígena**

Quedó formada la Federación Universitaria Indígena de Temuco que agrupa a unos 100 jóvenes que cursan estudios en los tres institutos superiores de la ciudad.

La formación es en forma provisional, mientras se llega a un ampliado para crear la federación, ya de hecho.

Mientras tanto se procedió a elegir la directiva de esta nueva entidad de tipo socio-cultural que está integrada de la siguiente manera: presidente Jaime Huenchuñir, de la Universidad de Chile; vicepresidente, Vicente Mariqueo también de la U. de Chile; secretario, Pedro Ñancuqueo; tesorero, Lorenzo Loncón; secretario de relaciones exteriores, Hugo Huilipán, los tres de la Universidad Técnica del Estado.

### **PLAN DE TRABAJO**

En breves declaraciones formuladas a los periodistas, los estudiantes esbozaron su plan de trabajo que se sintetiza de la manera siguiente: realización de un estudio socio-económico entre los alumnos y las propias comunidades mapuches a través del sistema de encuestas; ofrecer conferencias en diversos colegios de la comuna dando a conocer antecedentes sobre la Federación y en general, de tipo cultural, solicitar cooperación de los profesionales de la zona para llevar adelante su labor; organización de los secundarios mapuches dentro de la provincia y efectuar visitas a los colegios de enseñanza media y finalmente, realizar una labor de difusión en los sectores indígenas durante los periodos de vacaciones.

Vale decir, según lo señalado por los dirigentes, la Federación tendrá como misión dar a conocer en las comunidades mapuches –especialmente- los conocimientos adquiridos en las aulas universitarias como una forma de ayudar a la integración mapuche en todos los

niveles, preferentemente culturales y económicos.

La federación tiene proyecciones provinciales, ya que se piensa llegar a la creación de una Confederación provincial de Estudiantes Mapuches que mantenga en todo orden de cosas los postulados enunciados anteriormente.

### **SECUNDARIOS.**

Junto con la Federación Universitaria se formó una directiva de estudiantes secundarios indígenas que se encargará de formar la Federación de Estudiantes Secundarios Indígenas.

La directiva de esta organización juvenil la integran como presidente Ramón Tranamil del Instituto Superior de Comercio; Antonio Painemal del Liceo Vespertino, como secretario y como secretario de relaciones exteriores, José Huenchuñir, del Liceo Nocturno.

**Descriptor:** Federación Universitaria Indígena, Jaime Hunchuñir, Vicente Mariqueo, Pedro Ñancuqueo, Lorenzo Loncon, Hugo Huilipan, Universidad de Chile, Universidad Técnica del Estado, Federación de Estudiantes Secundarios Indígenas, Ramón Tranamil, Antonio Painemal, José Huenchuñir.